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Relazione di fine anno al Consiglio Pastorale 

                     28 giugno 2024 
 
La nostra comunità è stata guidata per quest’anno pastorale dal parroco Don Marco Nesti 

affiancato da Don Jomy Sijo Padanilath e Don Clet Habakurama  studente  di  dogmatica 

alla Facoltà di teologia dell’Italia Centrale che ci lascerà il prossimo 30 giugno per trasferirsi 

a Colonia per continuare i suoi studi e l’attività pastorale presso una comunità di Italiani. 

La relazione di quest’anno è stata preparata dai vari referenti dei gruppi facendo attenzione 

a mettere in evidenza non solo le eccellenze che questa comunità ha prodotto ma anche le 

criticità e le proposte per superarle. 

 

LITURGIA E SACRAMENTI 

I Battesimi sono stati 22, i matrimoni sono stati 4 e i funerali 89 (calcolati da maggio 2023 a 

maggio 2024). I bambini della Prima Comunione sono stati in tutto 38. I Cresimati adulti 

sono stati 7 e i ragazzi sono stati 29. 

Le messe feriali sono al mattino alle 8:30 e la sera alle 18. Tutti i giorni prima della messa 

delle 18 si celebra il Rosario, come il giovedì si tiene l’adorazione eucaristica (dalle 16 alle 

18 e dalle 19 alle 20). La domenica le celebrazioni sono alle 8, 10, 11:30 e 18. Nel periodo 

di luglio e agosto sono contratte a 8, 11 e 18. Nel mese di agosto viene celebrata nei giorni 

feriali solo la messa delle 8:30. 

 

MINISTRI STRAORDINARI DELL’EUCARESTIA 

I Ministri Straordinari della Comunione nella nostra Parrocchia sono 12  

Insieme condividono momenti di riflessione e preghiera guidati dal Parroco e dagli altri 

Sacerdoti. 

Il loro compito è principalmente portare la comunione e condividere un po' di tempo con 

persone malate o sole, indicate dal Parroco, e che non possono recarsi in chiesa né per la 

messa, né per le varie attività. 

 

CATECHESI dei GRUPPI DI ASC0LTO DELLA PAROLA 

Anche quest’anno i cinque gruppi di ascolto della Parola si sono riuniti nello stile della Lettura 

Popolare della Bibbia, cercando cioè di ancorare la meditazione della Scrittura alla vita. Gli 
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incontri, preparati comunitariamente dagli animatori, sono stati dodici, secondo la proposta 

diocesana di approfondimento di tre testi neotestamentari: otto sulla Lettera di Giacomo, 

uno sulla Lettera di Giuda, tre sulla Seconda Lettera di Pietro. 

Il 18 maggio una quarantina di membri di tutti i gruppi hanno avuto un momento di 

condivisione e verifica del percorso fatto, in cui è stato manifestato unanimemente 

l’apprezzamento della Lettera di Giacomo, che è risultata molto stimolante per l’impegno 

concreto sia comunitario che individuale. Non a caso, infatti, dalla riflessione su questo testo 

sono scaturite alcune occasioni importanti per la vita della parrocchia: l’incontro sull’ascolto, 

con Simone Olianti, il 6 dicembre e quello sulla realtà di Rondine del 4 marzo, seguito poi 

da una visita comunitaria alla stessa Rondine il 14 aprile. 

Un altro aspetto positivo di questo cammino è costituito dal fatto che, per il terzo anno 

consecutivo, sono entrate a far parte dei gruppi alcune persone nuove. Molti hanno poi 

sottolineato come lo stile degli incontri abbia facilitato la confidenza, la capacità di 

condivisione, di aiutarsi reciprocamente e di pregare gli uni per gli altri. 

Sono infine emerse alcune proposte per il nuovo anno pastorale: il ripristino dei ritiri biblici 

di Avvento e Quaresima e l’inserimento nell’agenda annuale di almeno una assemblea 

parrocchiale aperta a tutti. 

GRINV /GREST E CAMPO MEDIE IN PARROCCHIA 

Nel periodo invernale è stato preparato un mini centro estivo di pochi giorni durante le 

vacanze di Natale. 

Quest’anno il Grest ha coinvolto circa 100 bambini e oltre 50 animatori dai cresimati in 

avanti. Le attività ludiche si sono incentrate principalmente negli spazi parrocchiali, l’uscita 

alla piscina del Delta Florence con il servizio privato At bus  

 

Si è deciso di non proporre i campi scuola ma per le medie è stato organizzato una sorta di 

campo parrocchiale diurno con estensione di orario fino alle 19. Hanno partecipato una 

ventina di ragazzi di prima e seconda media 

È stato pensato e sviluppato affinché avesse un tema quello di Narnia e un sotto tema quello 

della diversità. Sono stati scelti questi due temi affinché si potessero sviluppare durante le 

giornate attività di tipo ludiche con lo scopo di farli socializzare ed istaurare un rapporto di 

amicizia e collaborazione con i loro compagni di catechismo che con nuove 
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persone.  Inoltre, sono state inserite delle attività di “educazione civica” con il fine di fargli 

conoscere delle diversità che li circondano utilizzando sempre piccoli giochi. 

 I punti di forza sono:  

- distacco dal loro percorso di catechismo, facendoli così partire tutti dallo stesso livello 

-  organizzato e sviluppato da animatori che hanno poca differenza di età con i ragazzi, 

permettendogli così di istaurare più velocemente un rapporto di fiducia e rispetto reciproco, 

tant'è che l'ultimo gioco del campo è stato fatto tutti insieme sotto richiesta proprio dei 

ragazzi.  

Probabilmente andrebbe migliorato o ripensato il momento delle preghiere perché purtroppo 

i ragazzi perdevano attenzione, ed espressamente indicavano più volte che si annoiavano.  

 

GRUPPO GIOVANI “DOPO CRESIMA” 

Il gruppo, guidato da Viola Cavani, Eleonora Cantini, Emanuele De Biase, Pietro Patitucci, 

Daniele Fossi, Francesco Michelini, è composto da circa 45 ragazzi (età scolastica: dalla 

seconda alla quinta superiore). 

L'attività durante l'anno ha come base un incontro con frequenza bisettimanale (domenica 

dalle 18.30 sino alle 21.00 con cena). 

Alcuni temi degli incontri sono stati: la felicità, l'intelligenza artificiale, la sessualità, il rapporto 

con i genitori, ecc. 

Durante la stagione sono state organizzare alcune gite:  

 

• Palazzo Strozzi (Firenze) per la mostra di Anish Kapoor 

• Palazzo Blu (Pisa) per la mostra sulle Avanguardie 

• Pieve di Romena (incontro con la comunità) 

 

Nel mese di dicembre il gruppo ha organizzato il Centro Invernale (GRINV) strutturato su 2 

cicli di 2 giorni ciascuno rivolato ai bambini dalla terza primaria alla seconda media. 

Nei mesi di maggio e giugno il gruppo ha organizzato il Centro Estivo (GREST) strutturato 

su 2 cicli di 5 giorni ciascuno 

La partecipazione alla organizzazione dei GRINV/GREST è stata molto numerosa: i ragazzi 

hanno aderito con entusiasmo al progetto impegnandosi nella progettazione e nella 

realizzazione delle attività, in buona armonia fra loro e stabilendo un ottimo 

rapporto con i bambini che hanno preso parte ai Centri. 

Per quanto riguarda gli incontri è risultato necessario "spezzare" in due sottogruppi i ragazzi 

(e gli educatori) per meglio gestire la discussione e la partecipazione dei ragazzi. 
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La criticità del gruppo (ma anche la sua forza) è l'alto numero di ragazzi che rendono 

necessario preparare bene gli incontri in modo da stimolare la partecipazione attiva dei 

ragazzi. 

Obiettivo della prossima stagione è individuare un percorso di formazione che si integri con 

una esperienza di "campo" esterno alla parrocchia 

 

Pastorale Matrimoniale  

Quest’anno ci è stato un sostenuto calo delle coppie che hanno intrapreso il percorso in 

preparazione al matrimonio tanto che è stata coinvolta una sola delle coppie che prepara gli 

incontri Fatima e Roberto Giorgetti 

Hanno avuto 5 coppie di fidanzati che hanno incontrato tra il mese di aprile e maggio. Coppie 

di diverso percorso di provenienza, alcune già frequentanti il corso per la cresima. La 

modalità che Roberto e Fatima ormai hanno adottato e che vedono provoca nelle coppie 

molto interesse, partecipazione, riflessione è la seguente 

6 incontri di cui: 

● 1 con la partecipazione di Don Marco sul Sacramento del Matrimonio 

● 1 in chiesa con momento di preghiera e riflessione personale e di coppia e cena condivisa 

sempre con la partecipazione di Don Marco 

Gli incontri che si svolgono nella loro casa prendono in esame diverse tematiche tutte 

arricchite da letture della Bibbia, preghiere e letture laiche (Gibran, Bonhoeffer etc) e 

consegnano alle coppie il Libretto del Rito del Matrimonio dove possono trovare queste 

letture e preparare il loro matrimonio. Gli spunti di riflessione partono proprio dalle tre 

domande inserite nel rito: sull’accoglienza reciproca, dei figli, la libertà di scelta. Altre 

tematiche che suscitano molto interesse sono il tema figli, il dialogo in coppia, le diversità 

all’interno della coppia, la sfida della scelta di sposarsi nella società di oggi. 

PUNTI DI FORZA 

Sicuramente l’approccio a queste tematiche in un contesto più intimo come in casa loro crea 

molta confidenza, riflessione, dibattito inoltre si costruisce anche una nuova amicizia tra le 

coppie e questo è un successo non secondario perché spesso le coppie continuano a 

vedersi tra loro. Questa difficoltà rappresentata dal periodo del Covid ha infatti inciso 

moltissimo sulla relazione tra le coppie. Un altro punto di forza è il momento di preghiera 

finale che porta le coppie a trovare un momento di dialogo intimo con Dio qualunque sia il 

cammino di provenienza è un momento molto toccante che suscita sempre molta emozione. 

PUNTI CRITICI 
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Ormai vi è la consapevolezza che è difficile costruire un percorso più lungo e post 

matrimonio. È anche difficile ritrovarsi con le coppie dopo un periodo trascorso dal 

matrimonio anche per una semplice pizza poiché non vi è più quel contatto assiduo con la 

chiesa e non se ne sente il bisogno se non con i futuri bambini per il Battesimo. Diventa 

anche difficile creare occasioni diverse durante l’anno (film, conferenze sulla coppia, incontri 

di spiritualità di coppia…) perché loro ci dicono che personalmente come coppia non hanno 

possibilità da dedicare. 

 

Il Gruppo Missionario 

I membri del Gruppo Missionario sono ben consapevoli che la Chiesa è missionaria, o non 

è, e che pertanto non sono e non debbono considerarsi gli unici elementi missionari della 

parrocchia, proprio perché tutti i cristiani, in virtù del battesimo ricevuto, sono missionari.  

Il Gruppo perciò, nel 2023-2024, ha proseguito, come negli anni precedenti, per quanto 

possibile (a causa dell’età piuttosto avanzata della maggior parte dei suoi membri), nella 

ricerca di stimolare la coscienza missionaria di tutti i parrocchiani offrendo alla Comunità 

spunti, riflessioni e richiami e presentando proposte di interventi e iniziative. 

Gli incontri hanno avuto una cadenza mensile, normalmente il terzo venerdì di ogni mese, 

da settembre a giugno. Ogni volta, siamo partiti dall’esigenza, sempre sentita, di mettere la 

Parola di Dio al centro, come motore della propria attività, e così abbiamo sempre iniziato il 

nostro incontro partecipando alla Messa vespertina e, subito dopo, riunendoci in una sala 

parrocchiale per riflettere sulle letture del giorno e condividere la propria riflessione. 

Riprendendo una simbologia imparata anni fa da sr. Giacomina, da quest’anno, segno 

visibile di questa centralità è stato il disporci in cerchio, durante gli incontri, con al centro un 

leggio su cui era aperta una Bibbia, con davanti un cero acceso, immagine di Cristo luce del 

mondo. 

Ogni incontro è poi continuato con aggiornamenti e proposte sull’attività missionaria, sia 

locale sul territorio (individuazione di necessità, iniziative, mercatini di autofinanziamento, 

Cineforum, ecc.) sia nei paesi di missione, con particolare riguardo alle quattro realtà 

missionarie seguite dalla parrocchia: Albania (sr. Laura), Ciad (tramite d. Gherardo), Perù 

(sr. Giancarla) e Turchia (tramite la Famiglia Ugolini e P. Antuan). Senza dimenticare altre 

realtà fortemente bisognose, come Castel Volturno, con i missionari Comboniani, e Sudan 

con P. Alessandro Bedin. 

In occasione di tutti gli incontri mensili del Gruppo i nostri missionari hanno sempre inviato 

messaggi scritti o vocali che sono stati letti/ascoltati nell’incontro e sono poi circolati nella 

propria chat, in attesa di riuscire a pubblicarli sul sito parrocchiale. In molti casi, questi 
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messaggi sono stati spunto per formulare una preghiera dei fedeli alla Messa con cui è 

iniziato l’incontro.  

Il Gruppo ha proseguito anche quest’anno una intensa attività on-line che ha permesso di 

raggiungere tutti i membri, e anche altri parrocchiani, con i commenti giornalieri al Vangelo 

di Elykia (dal portale dei Comboniani, che Ilaria ha circolato giornalmente) e quelli di d. 

Giovanni Martini; con catechesi varie e letture spirituali circolate sul web e con informazioni 

sugli eventi parrocchiali, diocesani e del Quartiere e comunque di interesse religioso o 

sociale.  

Il Gruppo ha partecipato ad alcune attività esterne, proposte dalla Diocesi, dal Centro 

Missionario Diocesano (CMD) o da altri, fra cui: 

- L’incontro con il Vescovo Christian Carlassare del Sud Sudan, organizzato dal CMD presso 

la Pieve di S. Martino, a Sesto Fiorentino, il 14 settembre 2023; 

- L’incontro organizzato dal CMD presso la Chiesa del Preziosissimo Sangue, il 22 

settembre 2023, “Racconti di Viaggio” in cui i partecipanti ai viaggi missionari, a seguito 

della partecipazione al Corso di formazione alla Mondialità e Missionarietà “Viaggiando 

s’impara …”, hanno condiviso i loro ricordi con immagini e cibi dei paesi visitati; 

- L’incontro con Mons. Philippe Abbo Chen, Vescovo del Vicariato Apostolico di Mongo, 

organizzato da d. Gherardo Gambelli presso la sua parrocchia della Madonna della Tosse, 

il 5 ottobre 2023; 

- La Veglia Missionaria Diocesana, organizzata dal CMD, il 20 ottobre 2023, presso la 

parrocchia S. Pietro a Varlungo; 

- La fiaccolata per la Pace da Ponte alle Grazie a San Miniato a Monte promossa da Padre 

Bernardo Gianni il 23 ottobre 2023; 

- La consacrazione nell’Ordo Virginum di Francesca Spina, presso la Basilica di S. Salvatore 

a Monte, il 21 novembre 2023; 

- L’Ordinazione Episcopale (o in streaming o partecipando con la preghiera) di P. Antuan 

Ilgit, primo gesuita turco e primo Vescovo turco (e nostro referente per l’aiuto agli studenti 

turchi), presso la Basilica di S. Antonio di Padova a Istanbul (Turchia), il 25 novembre 

2023; 

- L’incontro organizzato dal CMD presso le suore francescane di Via Vittorio Emanuele II, 

su “Spiritualità, Animazione, Cooperazione”, il 28 gennaio 2024: 

- Spettacolo “C’era una volta la guerra” di Medici Senza Frontiere, organizzato dal CMD; 

- L’incontro “Sguardi di Pace” organizzato dalla fraternità de Il Mulino di Vicchio di Mugello 

con d. Gherardo, Gadi Piperno, rabbino capo di Firenze e l’Imam Izeddin Elzir: 
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- La Festa di fine anno “Missione in festa” organizzata dal Centro Missionario Diocesano 

presso il Convento di S. Salvatore a Monte, il 5 giugno 2024; 

- L’Ordinazione Episcopale (direttamente o in streaming) di d. Gherardo in Duomo, il 24 

giugno 2024; 

- Viaggio a Roma con d. Gherardo, per la consegna del Pallio ai nuovi Vescovi Metropoliti, 

il 29 giugno 2024, da parte del Papa. 

A livello parrocchiale ha: 

- partecipato alla Via Crucis del Venerdì Santo, 29 marzo 2024, gestendo la stazione che le era stata 

affidata;  

- preparato e gestito il rosario missionario per la fine del mese di maggio (31/5); 

- partecipato alla prima Messa per la Pace parrocchiale, il 2 giugno 2024, preparando una preghiera 

dei fedeli; 

- partecipato alla festa di saluto di d. Clet, il 30 giugno 2024, con Messa e cena condivisa. 

Nel corso dell’anno sono state organizzate anche alcune iniziative pubbliche: 

1) Il 14 e 15 ottobre 2023: il nostro mercatino “Dolci e dolcezze per le Missioni”, ripreso 

finalmente dopo la pandemia, per raccogliere fondi per le quattro missioni seguite (ricavo 

netto: 1.200 euro, per i dolci e 430 euro, per gli oggetti di artigianato etnico); 

2) Una vendita di panettoni e pandori in occasione del Natale (16 e 17 dicembre 2023) per 

raccogliere fondi per le quattro missioni seguite. L’iniziativa, ripetuta per il terzo anno, ha 

avuto anche stavolta un ottimo risultato (1.728 euro netti). 

3) Cineforum, dal gennaio ad aprile 2024, con un ciclo di 4 film sul tema: “Inclusione – Una Città per 

Tutte e per Tutti”, sul tema della diversità, con cena condivisa, con lettura dei film guidata da d. 

Andrea Bigalli, giornalista pubblicista, critico cinematografico presso Radio Toscana Network; 

4) Incontri a livello parrocchiale con le realtà missionarie seguite dalla parrocchia, in 

occasione, per es., dei rientri periodici dei missionari: 

- il 16 febbraio 2024, S. Messa, partecipazione all’incontro mensile del Gruppo Missionario 

e incontro parrocchiale in chiesa di P. Antuan Ilgit che ci è venuto a trovare per conoscerci 

meglio e ringraziarci per il nostro aiuto agli studenti turchi; con cena condivisa; 

- il 3 maggio 2024 con la Famiglia Ugolini, per la Turchia; con cena condivisa; 

- sr. Laura ha invece partecipato alla riunione del Gruppo del 19 aprile. 

5) Incontri a livello parrocchiale con altre realtà missionarie: 

● il 23 settembre 2023, S. Messa ed incontro con d. Dominique, che è stato da studente a 

Firenze, ospite a lungo presso la nostra Pieve, ed è attualmente Vescovo di Pala, in Ciad; 

con apericena condivisa; 

● il 29 settembre 2023, durante l’incontro mensile: 
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- testimonianza di Ilaria, Simone e Patrizia Giovannini che, nell’estate, erano andati a Castel 

Volturno con d. Gherardo a visitare una delle più grandi cloache dove vivono migliaia di 

migranti sfruttati e da dove padre Filippo, comboniano, ci manda quotidianamente i 

commenti di Elikya e tutte le informazioni sociali; 

- testimonianza di due giovani ventenni della nostra parrocchia, Adele e Leonardo, che 

durante l’estate avevano fatto un viaggio Missionario, rispettivamente, in Turchia e in Bolivia, 

riportando anche alcuni oggetti etnici da vendere nel nostro mercatino. 

Inoltre, sempre durante l’anno: 

- Le insegnanti che fanno parte del Gruppo si sono rese disponibili per il sostegno agli studi 

dei ragazzi in età scolare, con particolare attenzione per i ragazzi immigrati; 

- Il Gruppo Missionario ha fatto, mensilmente, come da 14 anni, una raccolta al proprio 

interno e si è impegnato a sostenere con aiuti economici diretti, studenti turchi e/o italiani di 

famiglie disagiate tramite il gesuita turco, p. Antuan Ilgit sj (in Turchia, nel Vicariato 

Apostolico dell’Anatolia, Vescovo ausiliare del Vescovo, p. Paolo Bizzeti sj). Negli anni, sono 

stati aiutati giovani turchi negli studi universitari e seminaristi italiani meritevoli, provenienti 

da una realtà dura della Campania e con alle spalle storie di profonda povertà e precarietà. 

Il seminarista Giacomo, aiutato fino al 2023, il 24 aprile 2024, è stato ordinato Diacono. 

Da ottobre a giugno sono stati fatti ad Antuan, per gli studenti turchi, versamenti per € 

2.000,00 (che saranno inseriti nel bilancio parrocchiale).  

- Il Gruppo Missionario ha continuato a partecipare attivamente, con alcuni suoi membri, alla 

realizzazione del progetto parrocchiale “Adotta una famiglia” di cui è stato ideatore e 

promotore. 

Punti di forza del Gruppo: la centralità della Parola di Dio; l’attenzione alle necessità vicine 

e lontane; la disponibilità e il forte coinvolgimento nelle iniziative intraprese. 

Punti di debolezza: la non capacità di coinvolgere persone più giovani; l’età anagrafica dei 

membri (ci sono anche 3 ultranovantenni); grossi problemi di salute di molti membri, a suo 

tempo molto validi, con riduzione delle persone attive che, conseguentemente, sono molto 

più oberate nei vari impegni, anche se la disponibilità è tanta. 

 

Doposcuola 

Inizio : Ottobre 2023 

Fine : Giugno 2024 

Giorni di lavoro: due settimanali (Lunedì, giovedì) 

Numero ragazzi che hanno frequentato (alcuni saltuariamente) 34. 
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Fare una sintesi dell’attività del doposcuola nella nostra parrocchia per due volte la 

settimana è piuttosto semplice, perché come docenti ed educatori, abbiamo avuto l’intento 

primario di un recupero scolastico e linguistico, data la numerosa presenza di ragazzi 

stranieri, aiutandoli anche ad aprirsi e solidarizzare tra loro. 

Purtroppo, spazi, supporti scolastici e personale didattico sono sempre molto precari e, 

qualche volta aleatori, condizionati da giuste esigenze di impegni scolastici. Abbiamo, infatti, 

nel nostro gruppo due scout (Tommaso e Aurora ), quattro liceali ( Alice, Martina, Irene, 

Alice ) e un gruppo di ragazzi universitari ( Miriam, Francesco, Emma, Bernardo, Anna 

Maria, Marta ) che hanno avuto una presenza più regolare, ma sempre condizionata da 

esercitazioni, lezioni, esami. Questi hanno visto l’esperienza del doposcuola come un 

mezzo per capire meglio il rapporto con ragazzi stranieri di diverse nazioni. Tutti ci sono 

stati di grande aiuto e collaborazione. 

Comunque, anche quest’anno abbiamo goduto della presenza attiva del gruppo impegnato 

al successo del doposcuola (Vittoria, Laura, Francesco, Flavia, Roberta, Lucia, Irene, 

Serena, Rina, Lidia, Giuseppina). Un successo dimostrato dal miglioramento di tutti i 

ragazzi, sia della scuola elementare che media, con un caso particolare della piccola bimba 

( sei anni ) di nazionalità bangladese che, del tutto digiuna della lingua italiana è riuscita in 

meno di due mesi ad imparare l’alfabeto, a comporre vocaboli con le lettere mobili, che la 

hanno avviata alla lettura (grazie soprattutto alle abilità di Flavia). Ci ha commosso 

soprattutto la serenità che ha acquisito nel frequentare il doposcuola, regalandoci alla fine 

dolci e teneri sorrisi. 

Non dobbiamo dimenticare di parlare di alcuni “ritorni” di ragazzi stranieri che hanno 

frequentato il doposcuola gli anni passati e che sono alle superiori che, quando si trovano 

in difficoltà, tornano a chiedere aiuto, perché la nostra porta è sempre aperta e la nostra 

disponibilità gratuita non è mai negata. 

Quindi, nel complesso, l’esperienza è stata positiva e tutti i ragazzi hanno migliorato la loro 

condizione iniziale, non soltanto dal punto di vista scolastico, ma anche affettivo e umano. 

Anche i genitori nella festa di fine anno hanno espresso soddisfazione e gratitudine per 

l’aiuto ricevuto. 

 

Il gruppo “Il Roveto”  

L storia del gruppo comincia da lontano, negli anni 80, quando fu vissuta l’esperienza di 

unire il presente con il passato con incontri di scambio generazionale tra anziani e giovani 

della Parrocchia. 

L’iniziativa ebbe successo e furono rispolverate vecchie ricette e lavori manuali 
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accantonati. Poi, com’è naturale, i giovani presero altre strade, ma gli anziani avevano 

riscoperto il piacere del “ritrovarsi” e del “condividere” e nacque l’esigenza di finalizzare le 

capacità ritrovate in qualcosa di concreto. Fu così che venne pensata e allestita una 

mostra di lavori manuali che si tenne nei locali appena abbozzati del Nuovo Sentiero. Era 

il 1983, fu un successo e da allora la mostra è stata ripetuta ogni anno e mezzo, fino ad 

oggi. 

La mostra di quest’anno si è tenuta all’Inizio dell’Avvento. 

 

CORO 

Il coro che fino a qualche tempo fa contava circa 40 elementi, si è oggi notevolmente 

assottigliato. Sono, infatti, solo 21 i membri che oggi lo compongono. 

Il coro ha animato la celebrazione della Notte di Natale, dell’Investitura dei Fratelli della 

Misericordia per San Sebastiano e l'adorazione eucaristica del giovedì Santo. 

Ha tenuto il 22 dicembre il consueto concerto di Natale in pieve con il Catecoro e i Teens. 

Per la festa della musica, il 21 giugno un nuovo concerto in pieve. 

In esterno ci sono stati alcuni concerti 

3 dicembre in Piazza Dalmazia per la CNN in occasione delle aperture domenicali natalizie 

6 aprile nella Chiesa del Varlungo animazione messa serale e piccolo concerto a seguire 

Fine aprile nella Chiesa del Varlungo rassegna do Cori 

Tra le criticità che si riscontrano c’è la mancanza in organico di un organista che riduce la 

varietà dei pezzi da proporre 

Il Covid ha inoltre cambiato le abitudini e  per molti è diventato faticoso partecipare alle 

prove serali una volta o due la settimana vicino ai concerti 

 

CATECORO 

Dopo la pausa estiva sono riprese le attività a settembre con 24 coristi. Ad oggi (Giugno 

2024): - - CateCoro conta 18 iscritti + 1 in prova Challenge Teen Choir conta 11 iscritti 

(cinque delle ragazze di prima media sono state “promosse” nei teen ma passate 

definitivamente nel loro organico da Gennaio 2024.) Da Gennaio 2024 i cori sono entrati 

nell’Associazione Cori Santo Stefano, precedentemente formato solo dal Coro di adulti di 

St.Stefano in pane: la pieve offre tre realtà corali riconosciute su panorama nazionale e 

dedicate a tutte le fasce di età e a vari generi musicali. Per le due realtà corali dedicate a 

bambini e ragazzi, ne ricordiamo la natura educativa ma soprattutto la natura pro-sociale, 

attraverso una scelta di repertorio che si possa conciliare con un’idea di chiesa in “uscita” 

attraverso la musica. Nella prima parte dell’anno (settembre 2023 - dicembre 2023) i cori 
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hanno lavorato prevalentemente in vista dei concerti Natalizi e hanno partecipato a raccolte 

alimentari presso la coop di via Reginaldo Giuliani, in collaborazione della Misericordia di 

Rifredi. È stato svolto un autofinanziamento in data 12/11/2023: il ricavato è stato utilizzato 

per pagare le quote di visita del coro presso Cuore Verde. Una parte è stata devoluta per la 

raccolta dedicata agli alluvionati di Campi Bisenzio. I concerti Natalizi hanno permesso ai 

bambini e ai ragazzi di stringere rapporti con vari enti e altri cori su territorio: 3 dicembre: 

RASSEGNA DI CORI ORGANIZZATA DA CCN di piazza Dalmazia 10 dicembre: NATALE 

AL SODO, RACCOLTA FONDI PER AIL (Sezione Firenze) 16 dicembre: RASSEGNA 

MUSICALE PRESSO LA CHIESA AVVENTISTA, Firenze 22 dicembre: CONCERTO DI 

NATALE DELL’ASSOCIAZIONE IN PIEVE Company Internal 25 dicembre: MESSA DI 

NATALE DEI BAMBINI La seconda parte dell’anno (gennaio 2024 - giugno 2024) ha invece 

visto una notevole partecipazione e organizzazione (sia dei coristi, sia delle loro famiglie) in 

ottica dell’evento sinodale promosso nel corso dell’anno dalle quattro parrocchie e che ha 

visto la sua conclusione in data 21/04/2024 presso il Teatro di San Pio X al sodo. L’evento 

conclusivo ha infatti coinvolto nel pomeriggio 90 coristi (tra cui anche bambini del 

catechismo provenienti dalle varie parrocchie) e quasi 200 bambini nel partecipare al 

concorso hanno inviato i loro elaborati singoli o di gruppo. Lo staff organizzativo del 

pomeriggio è stato quasi tutto a carico delle famiglie dei cori, con l’aiuto del GEC (GRUPPO 

EDUCATIVO CULTURALE) del sodo per quanto riguarda la merenda e la gestione della 

parte tecnica del suono. Sia il CateCoro che i C.T.C hanno partecipato alle attività previste 

dal progetto: Mentre la mattina del 7/04 alcuni dei Challenge sono stati alla camminata 

presso le fonti di monte morello, nel pomeriggio della stessa giornata il CateCoro si è recato 

a Cuore Verde di Marco Berretti. Inoltre il CateCoro ha svolto, in partnership con British 

Institutes Firenze, un mini-corso di 6 ore di musica in inglese insieme alla direttrice e ad una 

docente madrelingua con il progetto Let’s sing in English! Iniziato a febbraio, è terminato nel 

mese di maggio. Dopo solo due settimane, il CateCoro ha preparato il suo saggio di fine 

anno in collaborazione con la classe 2°A della scuola primaria Gianni Rodari; questo grazie 

alla disponibilità della docente di Italiano: Marta Bellesi. I bambini del coro e della classe 

hanno preparato un concerto narrativo nel quale si intervallava la lettura di una storia 

(Custodi del pianeta) alle canzoni inerenti alla tematica. Al concerto di fine anno dell’11 

maggio 2024 al Teatro Nuovo Sentiero, è stata presente metà classe seppur in orario 

extrascolastico. I Challenge teen Choir hanno restituito allo stesso tempo l’ospitalità ricevuta 

a dicembre dagli avventisti, invitando il Coro voci a più colori ad esibirsi al loro saggio di fine 

anno. Era presente il responsabile di ADRA Firenze (Agenzia Umanitaria della Chiesa 

Cristiana). I due cori hanno concluso la stagione in data 18 Giugno 2024 animando con la 
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musica d’infanzia e pop giovanile il DALMAZIA BY NIGHT, organizzato dal CCN. Questa 

serie di iniziative promosse da Stefano Decina (presidente CCN) tendono a favorire una 

riabilitazione e una promozione delle attività di quartiere per tornare a goderci la nostra 

Rifredi in totale sicurezza. Company Internal Company Internal  

SUNTO ANNO CORALE 2023-2024 Tra CateCoro e Challenge Teen Choir: Componenti 

all’attivo 30 Concerti all’attivo 9 Collaborazioni extra pieve:  

CCN PIAZZA DALMAZIA  

GEC SODO  

BRITISH INSTITUTES  

SCUOLA PRIMARIA GIANNI RODARI  

CUORE VERDE  

PROGETTO SINODALE CUSTODI DEL MONDO CORO VIVE VOCI  

CORO VOCI A Più COLORI (chiesa avventista settimo giorno)  

FILARMONICA DI SIGNA  

MISERICORDIA( raccolta alimentare)  

 

SCOUT 

LUPETTI 

Branco delle Colline 

Punto di forza: capacità di mettersi in gioco 

Criticità: divisione in gruppetti di amici 

Proposte anno nuovo: cercare un incontro catechismo-scout 

REPARTO 

Punto di forza: la comunità che si è creata  

Criticità: problemi di salute mentale dei ragazzi, dipendenza dal cellulare  

proposte anno nuovo: essere più presenti nella vita di parrocchia (per esempio servire la 

messa)  

NOVIZIATO 

Attività impostate primariamente sulla formazione di un senso di comunità dato che veniamo 

da due gruppi diversi, due tipi di servizio comunitario: banco alimentare e animazione ad 

una casa-famiglia per minori in zona Castello. 

Punti di forza: gruppo di ragazzi numeroso, unito, presente e propositivo. Facile da 

amalgamare ed estremamente brillante. 

Criticità: la relazione con due casi "particolari", due ragazzi sempre presenti fisicamente, ma 

estremamente oppositivi e provocatori in ogni tipo di contesto. Nostro errore: non aver 
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coinvolto in modo attivo da subito le famiglie, ma aver pensato di "farcela da soli" o che 

comunque i ragazzi sarebbero "cambiati" o "migliorati", anche quando le loro azioni 

influivano sul benessere di altri ragazzi del gruppo. 

Necessità di coinvolgimento maggiore di un AE che sia presente anche alle riunioni (anche 

se non a tutte) conosca i ragazzi e noi ed instauri delle relazioni 

CLAN 

Oltre alle classiche attività da calendario, il Clan ha lavorato sul tema della mafia, facendo 

approfondimenti e incontri; ha organizzato delle attività per trasmettere quanto appreso e 

soprattutto il concetto di "comportamento mafioso" sia al Branco che al Reparto. Inoltre 

abbiamo lavorato due pomeriggi ala "casa della Natura", un progetto di riqualificazione di 

una area verde a Sesto Fiorentino in cui collabora anche l'associazione Libera che potrebbe 

essere proposta anche ai ragazzi del catechismo 

Abbiamo fatto un finesettimana al "il Borgo, tutto è vita" dove abbiamo avuto modo di 

riflettere sulla fede ma anche di prestare servizio attivo.  

Abbiamo fatto un incontro molto interessante con don Marco e don Vincenzo sul tema della 

criminalità di quartiere (una collaborazione e una tematica che sarebbe interessante 

continuare ad approfondire), durante le varie uscite abbiamo incontrato altri preti come don 

Armando Zappolini e altri che ci hanno ospitato, fornendo ai ragazzi occasioni di confronto 

e riflessione sulla propria fede. 

Abbiamo dedicato meno tempo del solito a trekking più strutturato e difficile, ma per questo 

ci aspetta la route a fine luglio in Francia.  

Ogni ragazzo ha svolto con piacere il proprio servizio individuale settimanale (i più vicini alla 

nostra zona sono stati due ragazzi presso la nostra parrocchia al doposcuola, due al teatro 

Nuovo Sentiero con l'associazione Trisomia 21, due a Villa Lorenzi). 

Come proposta per il futuro, sarebbe bello svolgere insieme ai ragazzi della parrocchia il 

servizio di colletta alimentare alla coop di via Reginaldo Giuliani (nelle due occasioni di 

ottobre e maggio se non sbaglio).  

Vorremmo partecipare più spesso agli spettacoli e iniziative promosse al Teatro (cineforume 

ecc). 

Siamo stati a Campi a dare una mano dopo l'alluvione 

 

LA CARITA’ 

CENTRO D’ASCOLTO 
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Attività da Maggio 2023 a Maggio 2024 

Negli ultimi 12 mesi, che vanno da giugno 2023 a maggio 2024, il Centro di ascolto è stato 

aperto tutti i mercoledì e i venerdì mattina di 45 settimane, chiudendo solo per 7 settimane 

a cavallo del mese di agosto. 

Nelle 45 settimane di apertura si sono presentati in maniera continuativa o saltuaria circa 

250 nuclei familiari con circa 650 componenti, ai quali abbiamo consegnato 3.120 pacchi 

con viveri e altri prodotti di prima necessità (saponi, pannolini per bambini, materiale per la 

scuola ecc.) quantificati per 8.300 persone. Una media di 70 pacchi la settimana. 

Questi 12 mesi sono stati caratterizzati dall’aumento del numero delle persone che si 

rivolgono per il pacco alimentare (quasi il 10% in più dei 12 mesi precedenti) e per aiuti di 

carattere economico. Ogni settimana si presentano nuove persone a richiedere il nostro 

aiuto e non solo stranieri, ma vi sono anche altre persone che dopo mesi o anni di aiuto non 

tornano più, segno di un probabile miglioramento, in genere di carattere lavorativo, della 

loro situazione. 

La provenienza degli alimenti è stata fino a gennaio per circa il 60-70% dal Banco Alimentare 

della Toscana (alimenti acquistati da Agenzie governative italiane o europee) dove ritiriamo 

la merce ogni 2 settimane, poi la disponibilità da questo canale si è ridotta drasticamente e 

abbiamo dovuto far fronte, per rifornirci a raccolte straordinarie in Parrocchia, presso la 

locale Conad, a donazioni di privati e ad acquisti diretti con cadenza quasi settimanale. 

Costante invece è l’aiuto settimanale, seppure modesto, del Magazzino Caritas di Via 

Baracca e le raccolte organizzate con Quartiere 5 con i supermercati Coop Fi. 

Le persone ci chiedono e spesso trovano da noi anche capi di vestiario, scarpe, biancheria 

per la casa, stoviglie e altri utensili che abbiamo selezionato fra le tante donazioni che ci 

arrivano. 

Con il sostegno del Progetto “Adotta una famiglia” e con le risorse raccolte in Parrocchia 

abbiamo potuto fare interventi mirati su alcune situazioni più disagiate con il pagamento di 

bollette, ticket sanitari, spese scolastiche e medicinali. 

L’attività del Centro, grazie ai suoi volontari e agli aiuti di tante altre persone, è fatta non 

solo di ascolto delle persone (ne vorremmo fare di più) e di preparazione e consegna dei 

pacchi, ma anche di facchinaggio per il carico, lo scarico e la sistemazione delle merci, di 

selezione delle donazioni e di tanta burocrazia per la gestione del magazzino delle merci, 

degli assistiti e delle loro richieste e situazioni, sia in modo cartaceo che informatico. 

Ci preme, in conclusione, ricordare, come altre volte rappresentato, l’insufficienza degli 

spazi che rende più complicata la gestione delle merci, del vestiario e il confezionamento 
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dei pacchi, il coinvolgimento di altri volontari, nonché l’attività di ascolto che viene svolta 

all’aperto nel porticato antistante la chiesa e in maniera promiscua. 

Notiamo però una maggiore sensibilità o attenzione di singoli parrocchiani all’attività da noi 

svolta e un migliore coordinamento con le attività del Progetto adotta una Famiglia. 

 

ADOTTA UNA FAMIGLIA  

Il progetto “Adotta una famiglia”, giunto ormai al suo 7° anno di attività, continua il contatto 

e il supporto con le famiglie in difficoltà che ne fanno parte. 

Alcune delle famiglie sostenute all’inizio del progetto fortunatamente hanno risolto almeno 

in parte i loro problemi e proseguono in autonomia, immediatamente sostituite da nuovi casi, 

per altre è stato deciso di prolungare l’”adozione” viste anche le difficoltà di questo periodo. 

La generosità delle famiglie che sostengono il progetto, mantenendo le offerte solitamente 

oltre i € 3.000 mensili, permette di seguire più di 15 famiglie, a cui non solo viene fornito un 

aiuto economico, ma spesso anche un supporto pratico per sbrogliarsi, ad esempio, nelle 

difficoltà burocratiche o anche un aiuto psicologico come sostegno nei momenti di fatica o 

di fragilità del vivere quotidiano. 

Per affrontare spese straordinarie sono stati fatti anche prestiti di denaro (sull’esempio del 

microcredito) che vengono pian piano restituiti. 

Inoltre è stato concordato con i volontari del Centro Ascolto parrocchiale di collaborare al 

pagamento delle bollette che vengono loro presentate. 

Dopo l’estate ai partecipanti al Progetto e alla Comunità Parrocchiale saranno presentate le 

attività svolte e una riflessione sul significato del Progetto. 

 

TEATRO NUOVO SENTIERO 

Il programma della Stagione teatrale 2023-2024, che si è concluso il 30 maggio, ha cercato 

di dare adeguato spazio a spettacoli di valore artistico e di impegno civile, oltre al teatro 

popolare in vernacolo toscano che risulta da anni molto apprezzato dal pubblico del nostro 

teatro. 

In sintesi 24 rappresentazioni per 17 spettacoli con 2.488 spettatori in totale. Se da un lato 

abbiamo riscontrato una flessione sulla presenza di pubblico, dall’altra abbiamo 

incrementato le produzioni auto prodotte all’interno del nostro teatro con la nostra 

Compagnia stabile e con gli allievi in corso o diplomati negli anni precedenti. Oltre ai due 

saggi di fine corso, abbiamo messo in scena altri 4 commedie con 8 rappresentazioni con 

un buon successo di pubblico, 1.412 spettatori, pari al 56% dei paganti di tutta la stagione. 
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La nostra Scuola di teatro ha mantenuto i due corsi, a presenza settimanale, uno per 

principianti e uno avanzato, e ha offerto agli allievi diplomati nella stagione precedente un 

laboratorio quadrimestrale finalizzato alla messa in scena di una commedia. Tutta la 

formazione è gestita dai soci dell’Associazione. 

L’Associazione cura tutte le attività e gli adempimenti per rendere funzionale il teatro e le 

sue attrezzature, per realizzare la stagione teatrale, assicurando con volontariato i servizi 

necessari e sostenendo direttamente alcune delle spese di funzionamento (manutenzione, 

pulizie, diritti SIAE, rimborsi alle Compagnie esterne, pulizie, materiali di consumo e di 

scena, pubblicità, assicurazione infortuni e amministrazione) e contribuisce alle altre spese 

che la Parrocchia sostiene quale proprietaria dell’edificio per riscaldamento, energia 

elettrica e tasse (IMU e Tari). 

Tutti gli introiti provenienti dalla vendita dei biglietti e dalle quote di partecipanti ai corso 

vengono versati al Fondo dell’Associazione. Con le risorse così accumulate e con l’aiuto 

della Parrocchia si è dato l’avvio ad un importante programma di ammodernamento del 

Teatro. Sono state ordinate le nuove poltroncine per una spesa di oltre 40 mila euro 

suddivisa a metà con la Parrocchia e con il contributo di 3mila euro del Roveto. Sono inoltre 

in corso altri lavori: 

• nuova pavimentazione (a carico Associazione) 

• nuova illuminazione interna e alcuni lavori di muratura (a carico Parrocchia) 

• nuove insegne del teatro ed una nuova luminosa da installare all’esterno del piazzale di 

parcheggio (a carico Associazione). 

Per la nuova stagione 2024-2025 affiancheremo ai 2 corsi di teatro, ormai ben consolidati, 

un corso per bambini e bambine dai 7 agli 11 anni oltre a laboratori e workshop destinati 

agli attori della Compagnia stabile e ai soci che svolgono attività artistica con noi. 

In poche parole il “Teatro Nuovo Sentiero” sta vivendo una fase di crescita sia artistica che 

di investimento oltre al consolidamento della base sociale dell’Associazione 

 

LAVORI 

Durante l’anno pastorale 2023/2024 sono stati portati avanti i seguenti lavori: 

1. Ristrutturazione dell’area “torretta ” collocata nella canonica danneggiata a causa del 

fuoco propagatosi da un condizionatore d’aria. 

Rifacimento del bagno 

2. Interventi a completare la sala catechismo nuova al primo piano 

3. Sostituzione dei fari a led in chiesa 

4. Smantellamento della vecchia caldaia per riscaldare la chiesa 
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5. Riparazione della terrazza sopra la nuova sala parrocchiale 

6. Proiettori nuovi al teatro nuovo sentiero 

7. Revisione e manutenzione di nuovi giochi e tavoli da picnic presso il giardino delle 

campane. Collocazione di rete di protezione al campetto da calcetto per la sicurezza dei 

bambini 

8. Ripulitura e imbiancatura dell’area occupata e danneggiata da un senza fissa dimora con 

problemi psichiatrici e facente uso di droghe. L’intervento ha interessato l’area del porticato 

del teatro e il muro di facciata della Cappella della Misericordia 

9. Sostituzione delle grondaie e pluviali del teatro nuovo sentiero con risistemazione delle 

tegole marsigliesi rotte sul tetto del teatro 

10. Ponteggi per i lavori al tetto del teatro 

11. Sostituzione della vecchia tubazione interrata che porta l’acqua dall’autoclave situato 

vicino al cancello del parcheggio fino agli spogliatoi della Polisportiva Virtus Rifredi 

12. Sostituzione della vecchia tubazione interrata che porta l’acqua dagli spogliatoi della 

Polisportva fino agli spogliatoi utilizzati dai giocatori del campetto calcetto a 5 dato in 

comodato d’so alla Liberi e Forti pallavolo 

13. Lavori di ristrutturazione e idraulica allo spogliatoio della Liberi e Forti 

14. Nuova pavimentazione del teatro nuovo sentiero e cambio delle poltrone della sala con 

ristrutturazione di alcune parti del muro interno rovinato dall’umidità. Imbiancatura finale di 

alcune zone della sala e del foyer. 

Programma dei lavori futuri 

1. Ristrutturazione dell’area adibita a suo tempo a spogliatoi presso l’area utilizzata dagli 

scout 

2. Ristrutturazione della sala sotto l’arco 

3. Ristrutturazione della canonica 

 

INCONTRI 

Stimolati dai gruppi di catechesi si sono tenuti in parrocchia i seguenti incontri 

Mercoledì 6 dicembre 2023 
“Ognuno sia pronto ad ascoltare” (Giacomo1,19)- Incontro con Simone Olianti 

Lunedì 4 marzo  

Relazione e conflitto: la strana coppia. Percorsi di pace con Luca Roti volontario di Rondine 

cittadella della Pace 

La nostra parrocchia ha ospitato l’incontro della Pastorale Familiare 

Lunedì 12 febbraio ore 18;30 

Una pastorale con le persone LGBT+? Parliamone  
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In collaborazione con la parrocchia di Sant’Antonio al Romito 

Lunedì 6 maggio  

Un mare di porti italiani un docufilm di Marco Daffra  

Lunedì 13 maggio  

Custodire l’umano oltre la logica dello scarto con don Gherardo Gambelli  

 e  Hamdan Al Zeqri 

CAMMINO SINODALE CUSTODI DEL MONDO 

 Il cammino sinodale Custodi del Mondo ha visto la partecipazione delle seguenti parrocchie 

• Parrocchia di Santo Stefano in Pane 

• Parrocchia di Sant’Antonio al Romito 

• Parrocchia di San Francesco e Santa Chiara  

• Parrocchia di San Pio X 

Ha coinvolto i catechisti di bambini e ragazzi tutte le fasce di età attraverso un primo incontro 
sabato 30 settembre al teatrino della Chiesa di S. Francesco e S. Chiara a Montughi nel 
quale si è spiegato il progetto generale Custodi del mondo e hanno partecipato Don Andrea 
Bigalli: un progetto per il futuro: la teologia della Laudato Si e si è avuta la testimonianza di 
Marco Berretti del progetto Cuore Verde!  
È proseguito nei mesi successivi con le di visite alla fattoria Cuore Verde per i gruppi dei 
bambini della scuola primaria e le loro famiglie e con una passeggiata sulle fonti di Monte 
Morello per i ragazzi delle medie e le loro famiglie. 
Il progetto 14ha avuto come nucleo centrale un concorso che ha coinvolto bambini e ragazzi 
sul tema Custodi di del Mondo 
La premiazione degli elaborati, si è tenuta al Sodo ed è stata l’occasione per una grande 
festa allietata dalla presenza dei cori dei bambini e dei ragazzi delle quattro parrocchie. 
 
PELLEGRINAGGI –VISITE  

14 aprile visita a Rondine Cittadella della Pace  

26 maggio Pellegrinaggio ad Assisi per i bambini della Prima Comunione  

 

SUGGERIMENTI 

• Creare un percorso formativo sulle fragilità giovanili condiviso con gli Scout 

•  Creare un calendario pastorale condiviso  

• Riscoprire animazione messa 11:30 coinvolgendo magari i gruppi Scout  

• Una formazione mirata per i catechisti in particolare per i più giovani 

• Creare relazioni con tutto il territorio 

 


